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20 декабря мэр 
Москвы Сергей Собя-
нин отчитался перед 
депутатами столичного 
парламента. Заседание 
прошло в дистанцион-
ном формате, а ряду 
депутатов не дали под-
ключиться даже к та-
кому формату. Зада-
вать вопросы градона-
чальнику было нельзя, 
а на ранее направлен-
ные от фракции КПРФ 
вопросы ответы в от-
чёте не прозвучали. 
Коммунисты отчёт 
мэра не поддержали. 
Руководитель фракции 
КПРФ в Мосгордуме, 
первый секретарь МГК 
КПРФ Николай Зубри-
лин пояснил позицию 
фракции. 

– Уважаемые товарищи! От-
чёт мэра Москвы является од-
ним из важнейших событий года 
в общественной, политической и 
хозяйственной жизни города 
Москвы. В таких отчётах, как 
правило, представляются мате-
риалы успешной работы, приня-
тые меры по направлениям, тре-
бующим повышенного внима-
ния со стороны мэра и прави-
тельства Москвы. Есть, конечно, 
и ощутимые успехи городской 
администрации в части строи-
тельства объектов городской и 
социальной инфраструктуры. 
Обновляются и модернизи-
руются инженерно-технические 
объекты систем жизнеобеспече-
ния, теплоэнергетики, электро-
снабжения, газоснабжения, си-
стем водоподготовки. В больших 
объёмах ведётся строительство 
коммерческого жилья, развива-
ется улично-дорожная сеть, 
практически в каждом районе 
ведётся строительство дорож-

ных развязок, строятся эста-
кады, хорды, дублёры различных 
шоссе и т.д. Это всё предостав-
ляет городу новые возможности 
в части перераспределения пас-
сажирских потоков и открытия 
новых рабочих мест. Но перед 
началом проектных и строитель-
ных работ не проводятся публич-
ные слушания, а значит, мнение 
местных жителей при развитии 
района не учитывается, что при-
водит к нарушениям экологиче-
ских норм и увеличению плотно-
сти населения. В отчёте мы уви-
дели много примеров и цифро-
вых показателей по развитию 
промышленности в городе 
Москве. Тут можно отметить по-
ложительную роль фракции 
КПРФ, которая постоянно пред-
лагала меры по развитию про-
мышленности и сохранению тех 
производственных мощностей, 
которые нам достались в на-
следство от советского периода. 
Что-то удалось сохранить, что-то 
нет! Мы считаем ошибочными те 
решения городских властей, ко-
торые привели к закрытию авто-
завода ЗиЛ, ГПЗ-1, заводов «Ка-
либр», «Фрезер», Станкострои-
тельного завода им. Свердлова, 
ТМЗ и других. Сегодня возрож-
дается автозавод АЗЛК, не всё 
там просто, но есть движение 
вперёд, и оно обязательно при-
ведёт к хорошим результатам. 
Там установлены сборочные ли-
нии современного типа, с хоро-
шей технологической оснасткой 
и электронно-компьютерной си-
стемой управления. 

Вместе с тем стоит отметить и 
недостатки, которые необхо-

димо устранить. Социальная за-
щита населения сегодня испыты-
вает очередные трудности, свя-
занные с реформами, проводи-
мыми в ЦСО. В результате будут 
сокращены тысячи социальных 
работников. Это ослабит внима-
ние властей к пожилым людям, к 

пенсионерам и инвалидам. На 
протяжении 10 лет постоянно 
сокращается количество сана-
торно-курортных путёвок для ин-
валидов. Очерёдность на полу-
чение жилья также страдает от 
длительного ожидания, в некото-
рых случаях ожидание состав-
ляет от 20 до 30 лет. По офици-
альным данным, сегодня на 
учёте состоят 29950 семей. При 
желании вопрос с жильём 
можно решить в течение пары 
лет, это обойдётся бюджету в 
300 миллиардов рублей. 

Уровень пенсий в Москве 

нельзя назвать достаточным. 
Без помощи родственников пен-
сионерам невозможно прожить, 
всё уходит на оплату ЖКХ и 
скромное питание, а на что поку-
пать одежду, обувь, постельное 
бельё? В связи с очередным ро-
стом цен на товары и услуги, на 

продукты и лекарства жизнь 
пенсионера становится ещё 
труднее. В сфере здравоохране-
ния также имеются проблемы, 
связанные с закрытием травм-
пунктов и женских консульта-
ций. Мы часто говорим о сбере-
жении населения, о демографии 
и в то же время сокращаем воз-
можности для охраны здоровья 
матери и ребёнка. Здесь необхо-
димо скорректировать деятель-
ность Департамента здраво-
охранения и наладить систему 
травмпунктов и женских кон-
сультаций в тех объёмах, когда 

они будут размещены в каждом 
районе и доступны для всех нуж-
дающихся. 

На улицах Москвы сегодня 
снежные заносы, понятно, что 
быстро убрать сугробы и снеж-
ный покров невозможно. Но 
нужна определённая оператив-
ность в деле уборки улиц и тротуа-
ров. Поэтому стоит сделать 
оценку деятельности департа-
мента ЖКХ с возможными оргвы-
водами для должностных лиц, на 
чьей ответственности лежит со-
держание и уборка территорий. 

Фракция КПРФ на стадии рас-
смотрения бюджета на 2024, 
2025, 2026 годы вносила свои 
поправки в части усиления соци-
альной защиты населения, раз-
вития промышленного сектора, 
поддержки малоимущих и оче-
редников на жильё. 

Мы говорили о финансирова-
нии здравоохранения и образо-
вания, предлагали поддержку 
пенсионерам и многодетным 
семьям. Также были меры по 
реализации программы ренова-
ции и капитального ремонта жи-
лого фонда. К сожалению, наши 
предложения не были услы-
шаны, и мы не увидели встреч-
ных шагов со стороны прави-
тельства Москвы. Поэтому наши 
критические замечания 
остаются в силе, и мы не смо-
жем поддержать данный отчёт. 

 
Николай Зубрилин,  

руководитель фракции 
КПРФ в Московской  

городской Думе,  
первый секретарь МГК 

КПРФ

Скользкая тема 
Все, кому приходится ез-

дить на электричках, ещё ле-
том успели оценить ремонт 
платформ. Да, стало краси-
вее, чище и современнее, тут 
не поспоришь. Но есть нюанс, 
который стал очевиден 
только теперь, с наступле-
нием холодов: плитка, кото-
рой покрыты станции, просто 
невероятно скользкая! 

Плиточные полы всем хо-
роши, но если на них по-
падает влага, пусть даже в 
минимальных количествах, 
ситуация складывается не-
безопасная. Сколько историй 
о том, как люди поскальзыва-
лись в собственной кухне или 
ванной! 

Но если дома опасную плитку можно покрыть противосколь-
зящей жидкостью, абразивными противоскользящими лентами 
или же просто заменить, то в случае общественного места, та-
кого, как пространство, где установлены турникеты и валида-
торы, остаётся надеяться только на чудо и помощь более устой-
чивых прохожих. Даже специальные шипованные накладки на 
обувь, в гололёд ставшие настоящим спасением, здесь не по-
могут: на ровной и гладкой поверхности обувь с шипами стано-
вится неустойчивой, скользкой и травмоопасной, поскольку не-
обходимая площадь контакта подошвы с поверхностью не обес-
печивается. 

Зачем для общественного места была выбрана настолько 
скользкая плитка, неизвестно. Но раз уж это произошло, почему 
нельзя постелить хотя бы резиновые коврики или дорожки, по ко-
торым пассажиры электропоездов могли бы без проблем пройти? 
Это не требует больших затрат, зато помогло бы уберечь многих лю-
дей от травм и избавить от дополнительной причины для стресса. 

Александра Смирнова 

Операторы ТКО не вывозят му-
сор ни в центре столицы, ни в 
спальных районах. На мусорный 
коллапс жалуются из самых раз-
ных районов: Кунцево, Зюзино, 
Бутово, Крылатское, Бибирево, 
Бутырский, а также по всей Новой 
Москве. В Подмосковье тяжелее 
всего пришлось Долгопрудному, 
Одинцово, Красногорску, Путил-
ково, Химкам и Люберцам. Мест-
ные жители сообщают, что на дет-
ских площадках рядом с мусор-
ными контейнерами уже бегают 
крысы. 

Причины мусорного коллапса 
до конца не ясны. Некоторые ком-
мунальщики сваливают вину на 
снежный циклон «Ваня». Якобы 
сугробы не дают проехать к пло-
щадкам с контейнерами. Однако 
не все управляющие компании с 
этим согласны. К примеру, в объ-
явлении, которое УК «Четыре 
Солнца» распространила в ЖК 
«Румянцево Парк» в Новой 
Москве указано следующее: 

«В данный момент Региональ-
ный оператор ГУП «Экотехпром» 
не выполняет обязанности по вы-
возу мусора с территории ЖК «Ру-
мянцево Парк». Со вчерашнего 
дня контейнеры ТБО, распложен-
ные в мусорокамерах, не выво-
зятся региональным оператором, 

заявки, согласно договорным от-
ношениям, направляются регу-
лярно, но они игнорируются, так 
же, как и звонки ответственным 
лицам в ГУП «Экотехпром. В свою 
очередь Управляющая Компания 
направила акт о невывозе мусора 
в Управу пос. Московский. А 
также в данный момент готовит 
претензию в адрес регионального 
оператора ГУП «Экотехпром». В 
других ЖК проблема аналогичная, 
региональный оператор ссыла-
ется на невозможность подъезда 
к площадкам по вывозу и сбору 
ТБО. В ЖК «Румянцево Парк» та-
кой проблемы не наблюдалось ни-

когда, и изначально все силы бро-
сались на расчистку подходов к 
подъездам и уборку снега для вы-
воза мусорных контейнеров для 
вывоза их на площадки по сбору 
мусора. Чтобы не плодить слухи, 
заранее сообщаем, что задолжен-
ности или каких-либо других не 
выполненных обязательств ООО 
УК «Четыре Солнца» перед ГУП 
«Экотехпром» не имеет и никогда 
не имела». 

Депутат городского округа 
Химки Антонина Стеценко расска-
зала в своем telegram-канале, что 
она дозвонилась до региональ-
ного Сергиево-Посадского опера-
тора ТКО. Там ей сообщили, что 
проблема не связана с деньгами, 
причина – «техническая», и пообе-
щали в ближайшее время нала-
дить график. Точные сроки на-
звать не смогли.

Московские коммунисты 
не поддержали отчёт мэра

Москву и Подмосковье 
завалили горы мусора


